



Agenda

1er juin

9h00 Commission **Fonctionnement**
salle Guicherd

1er juin

10h30 Commission **Activité Humaine**
salle Guicherd

6 juin

9h00 Commission **Culte**
salle Guicherd

6 juin

10h30 Commission **Archéologie**
salle Guicherd

13 juin

9h00 Commission **Inventaire**
salle Guicherd

13 juin

10h30 Commission **Population**
salle Guicherd

En Juillet

Date et
lieu à
préciser

Assemblée générale de Estrablin Historique

Le mot du Président

Roger Ragot / 06 21 62 81 10



Lors de notre dernière réunion plénière en avril, nous avons décidé de créer des commissions où chaque adhérent pourra s'investir dans un travail de recherche sur un ou des thèmes, selon ses envies, son savoir et aussi sa curiosité. Elles ont également pour but de structurer l'ordre du jour de nos différentes reunions afin de favoriser les échanges et l'expression de tous

6 commissions ont été installées :

- Population : vie associative, écoles, personnalités, conscrits et les classes d'âge, municipalité.
- Culte : l'histoire, les lieux de cultes, le couvent des Dames, l'évolution des paroisses, les croix...
- Archéologie et urbanisme : les habitations les plus anciennes ou remarquables, les voies romaines, la nécropole, les ponts, les chemins...
- Activités humaines : les commerces, les entreprises/usines, l'agriculture, le transport et l'histoire du tramway, le médical...
- Inventaire : objets et outils du passé, revues de presse, cartes postales, documents divers...
- Commission fonctionnement : communication / blog, bulletin de liaison...

L'association étant ouverte pour accueillir un public nouveau lors de nos réunions, (untel aura peut-être des documents à nous montrer, ou bien tout simplement viendra pour discuter avec nous), n'hésitez pas à partager ce bulletin de liaison autour de vous, le meilleur accueil sera réservé à ces personnes.

Visitez le blog de Estrablin Historique

<https://insightful-estrablinh.wordpress.com/>



Les Croix à Estrablin autrefois

Texte de Rémy Perrot et Jean Jullien

Nous avons abordé l'implantation des croix sur notre commune dont certaines ont disparu à cause de leurs assemblages en bois. Voici quelques informations concernant la croix chez Jean Jullien au numéro 21, à l'intersection de la route du Badoit et de la route des Allobroges en direction de Moidieu.

Cette croix a dû être déplacée, en recul, lors de la réfection du petit hangar, et ainsi dégager de la visibilité dans ce croisement. Jean Jullien, propriétaire de la maison entretient les abords de la croix.

Descriptif:

Elle se compose d'un socle en pierre (hauteur 1,2 m, largeur 0,4m, épaisseur 0,2 m) posé sur un socle en béton. La croix en fer forgé mesure environ 1,80 m et l'ensemble fait 3 m de haut. Inscription sur le socle : "MISSION 1898" au dessous "DAUPHIN3 qui devait être le concepteur. Elle a été déplacée suite à l'alignement de la route et un pan coupé pour son centenaire en 1998.

Sur le côté droit de cet édifice , est apposé un bénitier récupéré par Jean Jullien au lieu qui devait être le jardin des Dames de St André; il est en molasse. La croix a été repeinte en noire, ce qui devait être sa couleur d'origine.

Des interrogations sans réponse:

- Pourquoi des missions, leurs fréquences ?
- Mission – missionnaire-avaient ils un rôle à jouer ?
- Comment se déroulait la mission ?
- L'implication dans la religion catholique ?

Donc le plus souvent des croix se trouvaient dans les hameaux à la croisée des chemins. Dans nos souvenirs d'enfance, nous nous rappelons des rassemblements devant les croix lors des funérailles. Le corbillard était tiré par un cheval. Le cortège marchait à l'arrière du corbillard. Si le domicile du défunt ne se trouvait pas très loin de l'église, le prêtre accompagné de deux

enfants de chœur, se plaçait à l'avant du corbillard et le cortège prenait la direction de l'église. Si la maison du défunt se trouvait plus éloignée, le prêtre et les enfants de chœur attendaient l'arrivée du corbillard devant la Croix, celui-ci marquait un temps d'arrêt afin que le prêtre bénisse le corps. Le cortège repartait ensuite jusqu'à l'église.



Inventaire:
Recensons toutes les croix présentes et passées de notre village.
Adressez vos connaissances, photos, documents à
Jean Jullien, Rémy Perrot, ou par mail à
roger38@free.fr